

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.

Mensual..... 5,00

Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 7 de Febrero de 1937

Número 88

“Estoy seguro de que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras”

En el frente de Madrid se han ocupado La Marañosa y Ciempozuelo

Nuestras columnas avanzan doce kilómetros hacia Málaga

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 6 de febrero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª 6.ª y 8.ª División y Divisiones de Avila y Sorria. Sin novedad.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación de las líneas avanzadas, ocupándose La Marañosa, Bosque y Ciempozuelo.

EJERCITO DEL SUR:

En el Sur continúan los avances por la provincia de Málaga; en el sector de Alhama se han avanzado 12 kilómetros hacia Vélez-Málaga. —En el sector de Loja se ocupó Colmenar, avanzándose hacia el Sur siete kilómetros más allá de este punto. Las columnas de Antequera han conquistado Almojira. —En el sector de Marbella se combatió hasta derrotar al enemigo, que huyó a la desesperada, conquistándose una posición que domina Fuengirola y cogiéndosele al enemigo un centenar de fusiles, numerosas ametralladoras, varios carros blindados con cañones, teléfonos y otro mucho material.

El brioso y decidido avance se vió interrumpido por la voladura de numerosos puentes.

Salamanca, 6 de febrero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Hacia la España fuerte

por Nicolás Martín Alonso

Esta guerra del desorden caótico contra la cultura y el orden, va comenzando a cristalizar su resultado magnífico, en un hecho único e incuestionable: en un Estado fuerte. El milagro de ver convertida a España en un Estado fuerte, cualquiera que se precie un poco de claridad de visión, no tiene otro remedio que admitirlo para un cercano futuro. Todos los teorizantes del pacifismo, tan en boga en es-

tos últimos años, que se han cansado de decirnos un día tras otro, que el resultado de las guerras no es otro que el de debilitar al país que la padece, nos han demostrado una vez más la falsedad e inconsciencia de sus doctrinas. Manejaban un tópico que ha quedado, como ocurre siempre con los tópicos, deshecho al primer contacto con la realidad. España, débil en su época pacifista y democrática, co-

Kleber se hace cargo de la defensa de Málaga

Londres.—Se ha confirmado la noticia de la dimisión de Kleber como jefe de la Junta de Defensa y su nombramiento de jefe de las fuerzas que operan en la defensa de Málaga, habiendo llegado ya a esta capital.

mienza a fortalecerse precisamente durante una guerra, como preludio de lo que ha de venir después. Porque después, España, tan desconocida de siempre en el concierto internacional, ha de entrar de lleno en el juego de flujo y reflujo de las grandes potencias. Después, cuando se termine esta guerra y venga el sosiego de la paz, será una paz sustentada en un bosque de bayonetas—con cinco flechas aún más afiladas por cada una—las que harán de base y cimiento de ese sosiego.

Pero uno de los resultados más asombrosos que ya se perfilan en esta guerra, es el afán por la España fuerte. Se habla de Estado totalitario, que no es, en resumidas cuentas, más que el Estado fuerte. Se acaricia con amor y ternura, la idea de la futura España imponiéndose a todos tan sólo por su fortaleza incontenible. A nadie se le ocurre pensar, que tras una guerra que tanto esfuerzo sobrehumano derrocha, el país habría de quedar débil y depauperado, asténico y sin aliento, como estaba en aquella época en que unos cuantos hombres se hacían guerra de palabras insulsas, salpicadas de latiguillos teatrales, en un parlamento apollillado y turbio.

Y es que la guerra tiene una poesía excelsa que afirma la fe en los destinos invictos. Es la fe en el porvenir, que va levantando los espíritus dormidos. Es la fe en el plomo y el fuego. Es la vida dura de la batalla, siempre pronta a ser entregada por un ideal. Y este ideal es el de la Patria. Y aquellos que están prontos a entregar su vida por la Patria, necesariamente han de quedar saturados de ansias incontenibles de fortalecer a esa Patria, a la España que comienza su

nueva era ante la Historia. Por eso, no hay nadie tan mezquino como para renegar del momento en que brotó a borbotones esta guerra que hoy invade el suelo español. Todo el mundo se ha compenetrado del golpe, de la significación de la contienda, de lo que vendrá después, del porvenir español.

Cuando termine esta guerra, nacerá un Imperio. Y el Imperio español, cristalizado con la sangre de millares de jóvenes, seguirá su trayectoria universal y potente. Nadie podrá ponerse frente a nosotros, nadie podrá ya más humillarnos ni pisotearnos porque el futuro Estado Nacional-Sindicalista, será potente y permanecerá siempre alerta.

Una nueva experiencia va a producirse en la Historia. La del nacional-sindicalismo. La del Estado fuerte nacional-sindicalista. Y para cristalizar este nuevo Estado se habrá comenzado por una guerra terrible y cruenta y por ello su triunfo irá sellado con sangre que es el sello imborrable. Las doctrinas fascistas necesitan para triunfar, la lucha noble y la sangre generosa. El nacional-sindicalismo será, después de esta guerra, el campeón de esta realidad.

La guerra, la santa guerra, dará al nacional-sindicalismo español la gloria de ser la cristalización perfecta de todas las ideas fascistas del mundo. Otros países nos seguirán y nosotros seremos la norma y el guía.

España, la España fuerte que se avecina, ha de ser la espada mediadora cuya sombra se extenderá por países y continentes.

Y entonces, cuando España se encuentre a sí misma, es que habremos encontrado nuestro Imperio.

La camisa azul con la guerrera militar

«El saludo de F. E. es simbólico», dice nuestro Generalísimo.

Telegrama del Generalísimo a todas las Divisiones:

«Como quiera que el saludo de Falange Española es simbólico, tradicional y característico de esta Organización, identificada con el Movimiento Nacional, autorizo para que sus componentes lo empleen, así como para que los de estas milicias lleven camisa azul debajo del uniforme y puedan por fuera de éste exhibir el cuello de aquella.»

Nuestra Escuadra apresa a un barco mercante ruso que llevaba material de guerra

Gibraltar.—Corre el rumor de que los barcos nacionalistas han apresado en el Mediterráneo un barco mercante ruso que llevaba cargamento de armas y municiones con rumbo a un puerto rojo.—Radio A.-Z.

El Comisario de guerra hace pública la repulsa de la dictadura Stalin

Moscú.—Reina gran agitación en esta capital, temiéndose que se subleve el ejército, cuyo jefe, mariscal Voroshiloff ha hecho pública su repulsa a los actos de Stalin contra algunos oficiales del ejército.—Radio A.-Z.

AMANECE

Esto ocurre hoy en España

por TEOFILO ORTEGA

Como hay falta de locales, en el Instituto de esta bella ciudad castellana, esta circunstancia obliga a que sin dejar su asiento los estudiantes los abandone un profesor para dejar sitio a otro, que explique su lección. Son dos, cinco minutos lo

que transcurren. Cuando estudiábamos nosotros, los que ahora tenemos treinta años, hubiéramos aprovechado este respiro para reír o hablar. Expresiones de alegría de unos hijos de España que no veíamos a nuestra Patria amena. (Continúa en la página 4)

LA VIDA en la CAPITAL



El Día del Papa

El 12 del mes actual, aniversario de la Coronación del Sumo Pontífice Pío XI, felizmente reinante, se celebrará el llamado "Día del Papa", fiesta en la que se ofrecen especiales preces por las necesidades e intenciones del Padre común de la Cristiandad y se refrescan en la memoria de los católicos las glorias del Papado y los méritos que hacen acreedor al Pontífice actual a nuestra gratitud, amor y veneración.

Esa fiesta que en esta Archidiócesis de Toledo, que desde la fundación en 1928 ha venido celebrándose con gran fervor y piedad, y sin duda con notable fruto de las almas, debe celebrarse en el año actual por razones muy especiales, con extraordinario fervor, con más amor, con mayor devoción.

El Santo Padre está enfermo. Hace más de un mes que elevamos incansables plegarias por su salud, y Dios parece que nos ha escuchado, concediéndole algún alivio. El día 12 han de multiplicarse nuestras plegarias, en número y fervor, para inclinar a la misericordia divina a que devuelva al Papa la salud completa para bien de su Santa Iglesia.

El Papa ha ofrecido por España sus dolores y sufrimientos. En el "Mensaje de Navidad", radiado al mundo católico, decía así: "Puesto que es tan poco lo que tenemos que sufrir en comparación de lo que tan largo y penosamente se sufre en el mundo, y sobre todo de lo que el mismo Jesucristo, cabeza, fundador y Rey de esta Iglesia divina, ha sufrido por todos en su alma y en su cuerpo, dignese Él, no obstante, aceptar nuestro ofrecimiento de ser ahora y siempre enteramente conforme con su santísima voluntad. Aceptarlo, decimos, para su gloria, por la con-

versión de todos los extraviados, por la paz y el bien de toda la Iglesia y de una manera especial por la atribuladísima y particularmente, por esto mismo, queridísima España".

Por caballerosidad, por sentimientos de piedad y de filial devoción, y con espíritu de cristiana caridad, en justa correspondencia a sea fineza del Papa para con nuestra amada España, ofrezcamos nuestras más fervorosas oraciones y nuestros mayores sacrificios por su salud, siempre preciosa y en estos momentos preciosísima para los intereses de la Iglesia que tan sabiamente gobierna.

A esos fines ordenamos lo siguiente:

Primero. En todas las parroquias, el próximo día 12, o si se creyera más oportuno el domingo día 14, se celebrará una Misa de Comunión general, a la que se invitará a las Cofradías, Asociaciones piadosas, Acción Católica y fieles en general, cuidando sean en el mayor número posible los que se acerquen a la Sagrada Mesa en ese día.

Segundo. Por la tarde se tendrá una función eucarística, a cuyos efectos concedemos nuestra autorización para la Exposición Mayor del Santísimo, con sermón apropiado al acto y rogando muy especialmente por la salud del Papa.

En nuestra ciudad de Toledo, la Comunión se celebrará el día 12, a las ocho, en nuestra Catedral Primada, y la función eucarística por la tarde en la misma Catedral, a las cinco y media.

Toledo, 6 de febrero de 1937.

† Gregorio,
Obispo Titular de Ezani,
Vicario General

Gobierno Civil

El Excmo. Sr. Gobernador Civil habla con el Conde de Peromoro

Esta tarde ha recibido al Conde de Peromoro el señor Gobernador Civil, con el que cambió impresiones durante buen rato.

Como hemos anunciado con anterioridad, el Conde de Peromoro fué designado, por la Junta de Mando, Conservador del Alcázar de Toledo.

Al recibirnos, nos manifiesta que han tratado del futuro estado del Alcázar, y que después de allanar algunas discrepancias, se ha decidido reconstruir el Alcázar, para lo que se iniciarán los medios que para tal fin sean necesarios.

Con este motivo se entablan negociaciones con el Jefe del Estado, para llevar la

reconstrucción con la máxima prontitud.

Otras visitas

Añade que continúan las visitas y comisiones de los pueblos para tratar de la reorganización de los Municipios.

Para el homenaje al Generalísimo Franco

El señor Gobernador nos dice que se han empezado a recibir muchos pliegos con firmas para el homenaje al Generalísimo de los Ejércitos de España y Jefe del Estado Franco.

Que según informes de los Alcaldes de los pueblos, se ha acogido con delirante entusiasmo la iniciativa, llegando en muchos casos a formarse colas a las puertas de los Ayuntamientos para estampar las firmas.

Un llamamiento del Cuartel Provincial de Falange a los toledanos

Con motivo del reclutamiento que se está efectuando para preparar y organizar las distintas unidades que han de salir al frente en fecha próxima, se encuentran concentrados en este cuartel provincial de Primera Línea gran número de falangistas, cuyas necesidades no pueden ser atendidas totalmente, dados los escasos medios con que se cuenta.

En consecuencia, se hace un llamamiento a todos los toledanos, para que una vez más, y demostrando, como siempre, el alto espíritu generoso y patriótico de que tantas pruebas viene dando en distintas ocasiones, hagan donación de aquellas prendas

tan necesarias como colchones y mantas, que en la mayoría de las casas existen en abundancia, en tanto estos muchachos, que vienen voluntarios a defender la causa de todos, se encuentran desprovistos de lo más necesario.

No dudo que este llamamiento será generosamente acogido por todos, pudiendo mandar las mantas y colchones a este cuartel provincial, sito en la calle de Esteban Illán (antiguo Hospital provincial), o bien pasar aviso para recogerlos a domicilio al teléfono núm. 1717.

Toledo 6 de febrero 1937.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ayuntamiento

Hoy ha recibido en su despacho oficial el señor Alcalde al Conde de Vellellano, don Fernando Suárez de Tangil, Presidente de la Cruz Roja Internacional, con quien le une amistad íntima.

Han visitado las ruinas del Alcázar y los Hospitales de Sangre, saliendo poco después en su viaje de inspección hacia el Hospital de Griñón.

Oficio del señor Gobernador al señor Alcalde

En la Secretaría del Ayuntamiento nos comunican que se ha recibido un oficio del Gobierno Civil, en el que se comunican las disposiciones que rigen con relación a los familiares de los combatientes y para cuya atención se elevarán determinados artículos de lujo.

Entre ellos figuran la perfumería con sus similares, las entradas en los espectáculos públicos y la consumición de los cafés y bares.

Se han dictado órdenes concretas en el «Boletín General del Estado», a cuyas normas tendrán que ajustarse todos los industriales y comerciantes de la plaza.

Centro de Artistas e Industriales

TOLEDO

Habiéndose concedido el oportuno permiso por la Autoridad Militar de esta plaza, por el presente se convoca a todos los señores socios del citado Centro para una Junta general extraordinaria, que se celebrará el domingo, día 7 del actual, a las doce y media de su mañana, en el Salón de Actos del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, rogándose encarecidamente la asistencia por ser de sumo interés.

Toledo 4 de febrero de 1937. El Secretario, I. Niveiro.

Servicio médico

Instituto provincial de Higiene

Dispensario Antituberculoso: Visita médica de cuatro a seis de la tarde.

Dispensario Antivenéreo: Nuevos, lunes, viernes y sábados.

Enfermos en tratamiento: Mujeres, lunes y viernes. Hombres, martes y sábados a las cinco y seis de la tarde. Puericultura: Todos los días hábiles, de tres a seis de la tarde.

Inspección de Sanidad y Laboratorio. Todos los días laborables, de nueve a una y media.

Casa de Socorro

De nueve de la mañana a seis de la tarde. Alfonso XII, 1.—Toledo.

Suscríbete a IMPERIO

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, hoy domingo habrá Misas cada media hora, desde las seis hasta las diez, y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Hospital del Rey, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once cincuenta.

Notas de la Jefatura provincial de "flechas" Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 8 de febrero del año 1937:

Por autorización expresa de sus dueños, esta Jefatura ha pasado a disfrutar el Stadium de Palomarejos.

En el mismo se harán grandes reformas, que tiendan a su embellecimiento y engrandecimiento.

En breve comenzarán diversas pruebas y campeonatos entre las distintas agrupaciones deportivas de los «Flechas».

Don Luis Merchán, don Antonio de la Torre, don José López Maicas, don Pablo Gómez del Valle, don Emilio Molero, don Juan Rivas, don Pablo Alonso García, don Luis Ramos, Sr. Jefe Delegación Industria. Toledo, don Angel García Ochoa, don Fermín Espejo, don José Ruiz Palencia y señor Director Prisión provincial.

Cartelera

CINE MODERNO

HOY DOMINGO

Julieta compra un hijo

Interpretada por Catalina Bárcena, con Gilbert Roland y Juana Alcáñiz, Soledad Jiménez, Julio Peña y Julio Villegas.

CINE IMPERIO (de los Flechas)

HOY DOMINGO

VIA LÁCTEA

y el estrepitoso acontecimiento

El cerco y bombardeo de Madrid

Filmada desde las trincheras más avanzadas de Madrid y desde los lugares más estratégicos. FILM PATRIA

Noticiario

Viajero ilustre

Ayer llegó a esta capital el Conde de Vellellano, que visitó al Gobernador Militar y se hospedó en el antiguo Hotel Castilla.

Accidentes

Se cae en la calle

Cuando jugaba en la calle el niño de cinco años Pedro Beviá, se cayó produciéndose algunas lesiones en la cara.

Asistido en la Casa de Socorro, se le apreció una herida contusa en el dorso de la nariz.

Los médicos lo pronostican leve.

Relación de donativos

que se han recibido en esta Jefatura para el Sanatorio Antituberculoso de Flechas

D. Jaime Suárez, 20 pesetas; D. Domingo García, 7,25; Hijo de la Viuda de Teodoro Díaz, 5,00; D. Maximiliano de la Cruz, 10,75; Casa Jacinto Díaz, 10,10; D. Pedro Martín Arce, 9,00; D. Magdaleno Aguado, 22,00; D. Luis Andreu, 5,00; D. Rafael Moreno, 25,00; D. Mariano Gutiérrez, 25,00; D. Miguel Martínez, 19,00.—Total, 158,10 pesetas.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

Hotel "La Española"

Teléfono 202

CALAVERA DE LA REINA

Fabricación de Chorizo de Pamplona, Salchichón y Jamones

CIRILO GOÑI

Teléfono 1351

PAMPLONA

BAR MODERNO

Especialidad en Cervezas y Aperitivos - Café exprés

Hombre de Palo, 15 y 15

T O L E D O

nuestra antena

DE ESPAÑA

Colmenar, Coín y Villanueva de la Concepción, en la provincia de Málaga, en nuestro poder

Nuestros aviones bombardean los palacios de Largo Caballero

Es evacuada la Banda Municipal de Madrid

Noticias de Valencia y Barcelona

El secretario del partido comunista francés habla en Valencia

¿Habrá crisis en la Generalidad?

El gobierno de Valencia adquiere víveres

Valencia.—El camarada Uribe, comisario de Agricultura, ha publicado una nota en la que dice que el gobierno de Valencia, sin reparar en gastos ni esfuerzos, ha adquirido en el extranjero grandes cantidades de trigo, harina y otros productos. Al final de la nota el camarada Uribe pide a la España roja que sufran con sacrificio las escaseces hasta la arribada de los primeros avíos de dichas mercancías. Radio A-Z.

Los rojos militarizan a los ferroviarios

Valencia.—Se ha dictado una orden suprimiendo todos los comités ferroviarios y creando el mando único en los ferrocarriles, que viene a ser una especie de militarización de los obreros empleados en las compañías. Radio A-Z.

En un mitín en Valencia habla en francés Thorez

Moscú.—Comunican que en Valencia, en un mitín, hablaron el comunista José Díaz y el ex ministro francés Thorez; éste último dió vivas a la no intervención, haciendo constar que los demás países se hallan al lado del gobierno rojo por la barbarie que cometen los facciosos; como se sabe esto no es ni siquiera lo que afirma el ex ministro, pues tenemos pruebas recientes de extranjeros que conocen las salvajadas cometidas por los rojos, como ha sido una de ellas el ataque al Alcázar de Toledo.

El secretario general de los comunistas franceses asegura que para ganar la guerra, el único jefe ha de ser Largo Caballero

Valencia.—En un mitín dado en Valencia por el secretario general de los comunistas franceses, dijo: Que para ganar la guerra tenía que ser el único jefe Largo Caballero, siguiendo sus consejos; termina haciendo un llamamiento a los católicos para que se incorporen al movimiento como único medio de que puedan conservar sus posesiones.

El hijo del ras Meruh luchará al lado de los rojos

Valencia.—Ha llegado a esta capital un hijo del ras Meruh, llamado Isbet. Los periodistas valen-

cianos han celebrado una interviú con el citado sujeto, y éste les ha declarado que ha venido a Valencia para luchar al lado de los rojos españoles. El hijo del ras Meruh dice que para él, España es Abisinia, y ha venido a defenderla. Las autoridades rojas de esta capital se regocijan de contar con la ayuda del destacado etiope. Radio A-Z.

Según la f. A. I., hay que evitar que las enfermedades se extiendan en Valencia y Barcelona

Barcelona.—Un obrero perteneciente a la F. A. I., en la emisión de radio perteneciente a dicha sociedad, hacia constar que la situación era gravísima en los actuales momentos, y que los gobiernos se debían de preocupar de evitar, por todos los medios a su alcance, que las enfermedades que hoy existen en los frentes se extiendan en las ciudades de Barcelona y Valencia.

La aviación nacional bombardea de nuevo Valencia

Valencia.—La aviación nacionalista ha venido hoy a bombardear los edificios ocupados por el gobierno de Largo Caballero. Radio A-Z.

Indalecio Prieto y Negrín son nombrados embajadores en el extranjero

Valencia.—Ha sido nombrado embajador de Méjico, Negrín, y de Inglaterra, el que hasta ahora era ministro del aire Indalecio Prieto. Como se ve, no es más que una absurda maniobra para salir de España ante el avance de las tropas nacionales; allí encontrará Indalecio Prieto la tranquilidad o el descanso que según él necesita.

Probable crisis del gobierno de la Generalidad

Tenerife.—Se anuncia la crisis del gobierno de la Generalidad por querer eliminar a los anarquistas del gobierno, oponiéndose a ello los anarcosindicalistas, siendo apoyados por los comunistas.

En Barcelona trabajan obreros 50.000 en industrias de guerra

Barcelona.—El consejero Tarradellas ha comunicado a los periodistas que siente mucho que algunas personas calificadas de Ca-

La situación y el frente de Madrid

Aprovechan la zona neutral para celebrar mítines

La prensa roja dedica especial mención a la falta de víveres

En el frente de Madrid sólo hubo actividad por parte de nuestra Artillería

Tenerife.—En el día de ayer la calma en el frente de Madrid fué absoluta, habiendo solamente actividad de nuestra artillería, que batió eficazmente las posiciones enemigas; aunque hoy hace sol, el barro continúa impidiendo el movimiento de nuestras tropas, y en

tensión del problema de abastecimientos, y pide que a Madrid se le atienda igual que a los que combaten en los frentes.

"Política" trata de desmentir el bulo de que el general Miaja se ha escapado de Madrid; pero oculta que toda su familia se encuentra en Marsella, y que su hijo, mayor de edad, ha sido nombrado cónsul de Alejandría para alejarlo del frente.



Miaja y Kleber, cuya rivalidad es un ejemplo bien patente de la desmoralización roja

especial de nuestra artillería, pues las ruedas se hallan clavadas en el barro hasta los ejes.

Resumen de la prensa roja

"El Socialista", en su artículo de fondo, se ocupa con gran ex-

"La Libertad" publica una información en la que hace constar que en tierras levantinas existen determinadas organizaciones que proyectan ayudar a los nacionalistas cuando se acerquen a Valencia.

taluña critiquen sus medidas y sus gastos referente a las industrias de guerra. Los trabajos bélicos, manifestó el consejero Tarradellas, hay que realizarlos con reserva, y en todas partes, son secretos de Estado. Por tanto, es muy cierto que toda mi labor es algo misteriosa, pero en todas partes se efectúa de este modo. En cuanto al número de obreros que trabajan en dichas industrias, yo no lo encuentro tan excesivo; no son más que 50.000 los que yo tengo empleados en mis fábricas. Radio A-Z.

Llega a Valencia Largo Caballero

Valencia.—De regreso de Madrid, donde ha estado visitando los frentes, ha llegado a esta capital Largo Caballero, acompañado de sus hijos, que luchaban en los frentes de Madrid.

Las últimas operaciones de las columnas del Sur

Siete potentes Cuerpos de Ejército coronaron las sierras que aislan a Málaga

A pesar de la fragosidad del terreno, nuestras tropas hicieron avances de más de 15 kilómetros

En la toma de Colmenar y Villanueva de la Concepción, se coge al enemigo un verdadero arsenal

Frente de Málaga.—El general Queipo de Llano anuncia, para atender al interés con que se siguen las operaciones del Ejército del Sur, que a las once de la mañana nuestras tropas habían ocupado los pueblos de Colmenar, de gran importancia estratégica, y Villanueva de la Concepción, y que se hallaban a diez kilómetros de Fuengirola. Se ha recogido muchísimo material de guerra y gran cantidad de muertos y prisioneros. Radio A-Z.

La columna de Antequera toma el pueblo del Colmenar

Frente de Málaga.—Noticias posteriores, recibidas a las cuatro de esta tarde, complementan la anterior información con el relato de nuevos éxitos. La columna salida de Antequera, después de rebasar Portazgo del Puerto, y ya en pleno descenso por la Sierra del Torcal, en dirección a Málaga, ocupó en la mañana de hoy el pueblo de Colmenar, de gran importancia estratégica, y el núcleo de población más grande de esta par-

te de la provincia malagueña. De Colmenar a Málaga hay 28 kilómetros, por una de las carreteras más pintorescas y accidentadas de España. A la salida de Colmenar, y durante diez kilómetros, se suben pendientes hasta de 10 por 100 para llegar a Fuente de la Reina, situada en la cumbre de los llamados Montes de Málaga, a 1.000 metros de altitud. Desde este punto ya se divisa la ciudad de Málaga. Luego, la carretera baja, perpendicular a la línea de la costa, en un descenso de 18 kilómetros, encontrándose en este recorrido pendientes del 14 por 100. En la toma de Colmenar se causaron al enemigo gran número de muertos y prisioneros. Los marxistas, en su huida, dejaron abandonado abundantísimo material de guerra. Conviene resaltar que con esta nueva victoria el Ejército del general Queipo de Llano ha conseguido rebasar brillantemente las Sierras del Norte de Málaga, que eran una formidable defensa natural de la ciudad. Aquéllas quedan ya a su espalda, limpias de enemigo. Por otra parte, las fuerzas que salieron de Marbella persisten también en su avance. A las once de la mañana de hoy se encontraban a 10 kilómetros de Fuengirola.—6-2-37. Radio A-Z.

"El Sol" publica un sesudo editorial en el que afirma que Europa va a hacer justicia a la España roja.

"El Liberal" asegura que ayer venció una letra de cambio que no se paga, lo cual no puede sorprender a nadie, ya que entre los rojos no se pagan letras ni pagarés.

"C. N. T." pide en su primera plana que se forme un frente único de clases.

"Mundo Obrero" exige al gobierno de Valencia que atienda a Madrid y dé las órdenes oportunas para que no falten los víveres.

Y el periódico sietemesino "Castilla Libre" continúa con delirantes informaciones sobre la situación de los nacionalistas. Radio A-Z.

Se hace cargo de la junta de defensa el ruso Kareh

Madrid.—Por haber sido nom-

brado Kleber jefe de defensa de Málaga, ha sido nombrado para sustituirle el ruso Kareh, que ayer tomó posesión de este cargo.

La columna que partió de Ronda lleva recorridos 40 kilómetros de avance

Gibraltar.—Ha sido ocupado por las fuerzas nacionalistas el pueblo de Coín. Este pueblo es nudo de comunicaciones con Fuengirola y Málaga. Y se encuentra a 40 kilómetros de Ronda, plaza que fué una de las bases de partida de nuestra ofensiva sobre la capital malagueña. Radio A-Z.

La Banda Municipal sale para Valencia

Madrid.—Entre los evacuados forzosos figuran todos los componentes de la Banda Municipal, que ha salido esta mañana con rumbo a Valencia. Radio A-Z.

¡Arriba España!

El camarada Manuel Hedilla

De esto hace casi cuatro años. El Ateneo de Santander me había invitado a dar una conferencia donde se hablase del fascismo en forma que las Autoridades de izquierdas de la ciudad, no pudieran perseguir dicha Institución cultural. Recuerdo que planteé la cuestión de modo literario o alusivo y la velada pasó sin consecuencias. Al final de mi discurso se me acercaron varios simpatizantes de estas ideas, que entonces compartíamos bien pocos en España. De todos ellos el que más me impresionó fué un hombretón con aire de operario y de marino, que con la boina apretándola entre los dedos de la mano izquierda duramente, me saludó con el brazo derecho en alto. Comenzamos en seguida a hablar. Salimos del Ateneo. El me proponía cuestiones sociales y de partido, firmes, seguras, sorprendentes. Me dijo como se llamaba, y me contó algo de su vida, una vida de trabajo, de lucha y de abnegación. Nacido en la costa del Cantábrico, se encontró huérfano a los siete años. Trasladado con su madre y sus hermanos a Bilbao, donde estudió como pudo. A los catorce años había entrado en unos talleres como aprendiz. Después como oficial mecánico trabajó en la gran casa de Euskalduna. Mientras tanto se hizo maquinista de barco y al poco tiempo, desempeñando este cargo, recorrió el mundo en un barco de la Compañía Naviera Vascongada. Dejó de navegar y se colocó de montador naval, siendo uno de los que construyeron el actual trasatlántico «Alfonso XIII», hoy «Habana». Tuvo una temporada de vida en Madrid, en un garaje de reparaciones de automóviles. Después volvió, en 1931, a su tierra santanderina y ahora trabajaba en la vidriera mecánica de Renedo, pueblito cercano a la ciudad, de donde había venido para escuchar la conferencia. Hasta el punto que tomamos el tren juntos, bajándose él en su lugar de trabajo. Por mucho tiempo guardé la imagen de aquel hombre en mis horas de angustia política madrileña. FALANGE ESPAÑOLA, se acababa entonces de unir con las J. O. N. S., en un alto piso de la Avenida de Pi Margall, en Madrid. Uno había servido de casamentero en ese lazo de unión, poniendo de acuerdo a Ledesma Ramos (el doridoni español, hoy fusilado), con José Antonio Primo de Rivera, el que sería jefe único de nuestro Movimiento.

La masa obrera miraba en aquel tiempo con un recelo enorme a este grupito de «los fascistas», tomándoles por una peña de señoritos frívolos, que iban a defender la burguesía alegremente. Por eso me impresionó largo tiempo el recuerdo de aquel operario santanderino, que luchaba en un medio atroz, hostil, de fábrica, él solo, allá en una

JAMON BARATO

Si queréis comprar una buena partida de codillos superiores de Jamón, dirigirse a Francisco Moraleda

Nuevo Bar Restaurant El Metro
TALAVERA DE LA REINA

región perdida de la montaña—por un Movimiento de sindicalismo nacional—que se quitaba horas de sueño y de salario, por venir a oír una conferencia, que se había ya jugado la vida en varios atentados que le hicieron los compañeros rojos, y que pacientemente iba ganando, uno a uno, obreros a la causa de España.

Fué corriendo el tiempo y la tragedia de España. FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S., de un grupito romántico, pasó a ser un partido. Un partido apretado, duro, difícil, frente a las masas enormes, laxas y cobardes del radicalismo republicano de Lerroux y del «populismo» de Gil Robles. Las elecciones del 16 de febrero, dieron el recuerdo de los votos mayores con que contaba este partido. Unos cuantos millares en toda España, operaría y burguesa; la que no tenía voto estaba con FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

En efecto, tras el 16 de febrero, la avalancha roja comenzó a desencadenarse sobre España. Los asaltos, los

Esto ocurre hoy en España

(Viene de la página 1.ª)

zada por la invasión de los bárbaros rojos.

Estos estudiantes, los que ahora tienen dieciséis años, ¿cómo reaccionan?

Así:
Cualquiera de ellos pudo empezar. Severo y grave, emocionado, ganando hombría y mayoría de edad. Con voz fuerte y serena:

«Cara al sol...»

Prosiguieron en el tiempo transcurrido entre la salida y la llegada del catedrático, cantando el himno. Fluía, me dicen, como un sordo rumor de voces sofocadas, voz que no quería convertirse en la garganta en grito para no tornarse en algarabía, en desobediencia. Llegaban a:

«volverá a reír la Primavera...»

y se fijaban en la puerta esperando la llegada del catedrático, dispuestos a interrumpir por disciplina, el himno. Pero hubo tiempo para todo. Concluido, brotó de la garganta el triple grito, unánimemente contestado. Y hecho el silencio es cuando se abrió la puerta y entró el profesor no ajeno a la emoción del instante.

No ajeno—digo—porque alguien asegura que llegó en momento de escuchar el himno, cantado con tanta emoción, por su mitad. Y por una vez el rumor debió parecerle digno de respeto, y así se detuvo ante él, paralizado por la emoción. Agudos ojos, cuyas miradas atraviesan puertas, vieron más. Que el profesor, digno hijo de España, alzó su brazo, abierta la palma, al invocar el racimo de estudiantes Grandeza, Unidad y Libertad de la Patria.

Allí mismo, en este claro Instituto, me informaba sobre el curso actual otro estudiante; en años anteriores, cuando un

alumno se cruzaba por los pasillos con un profesor, le demostraba su admiración y respeto, con la mano llevada a la cabeza, simulando descubrirse. Hoy—emocionados, camisas azules, camaradas—todos saludan a sus profesores, todos, TODOS, con el amplio y significativo saludo de la Falange. La mayor parte se hallan encuadrados en el Sindicato Español Universitario. Pero el saludo de la Falange le hacen más, porque lo hacen todos, nada menos que TODOS.

«Pequeñas cosas—decís—, murmuradores? ¿Hechos sin ninguna importancia?»

Allá vosotros. Yo acepto, aprovecho y reconozco esta lección: que si los espíritus maduros y caducos, enturbiados por egoísmos y vanidades, no demostramos una férrea, indestructible unión, pronto nos rebasarán los que llegan a nosotros, en puro cabalgar de bravos corceles, en vuelo magnífico de aviones y águilas: alas y poderío formidable de los que tienen dieciséis, dieciocho y veinte años. Nosotros, dirán, tenemos derecho a sustituirlos, porque en nosotros existe la unión entrañable, y la coincidencia heroica, y el sacrificio generoso, automático. Es mucho—añadirán—lo que nos enseñáis, pero no es poco lo que tenéis que aprender de nosotros. Escuchad, con vergüenza, esta lección que os damos, al cantar la gloria, la lucha y el triunfo de España Viva y el honor en el recuerdo de todos los caídos, con una sola letra y una sola música, que no importa cuál sea, sino que lo interesante es que es UNA ante la que nos rendimos y que es España la que se estremece, herida y gozosa de amor, de dolor y de esperanza.

Año 1.º de la Era Azul y 1957 de la Era de Cristo.

asesinatos, los robos, las subversiones de todas clases. España conservadora se encontraba—tras la derrota de las «derechas»—aterrorizada, inmóvil, sólo aquellos grupos, aún escasos, pero férreos muchachos falangistas, fueron los únicos que afrontaron a tiros, como mártires la invasión roja. La cárcel, la muerte, la persecución, fué el premio de tales audacias. Y en estas circunstancias estalló el Movimiento liberador del General Franco, el 18 de julio.

Cuando en el mes de octubre, tras dos meses y medio de persecución roja en Madrid, logré evadirme y llegar—a esta otra España, a la nuestra—inmediatamente fui a incorporarme a mi partido. ¿Quién es el jefe? ¿Quién sustituye a José Antonio?—pregunté en seguida—El camarada Hedilla, me respondieron. Yo no recordaba este nombre. Y una mañana, en Burgos, me presenté a la Jefatura de Falange. Me anunció al jefe y en el acto me hizo pasar, tendiéndome la mano y sonriendo.

—Pero Hedilla... eres tú.

Estaba delante de aquel operario de Santander con aire de marino, que una tarde, hace años, modestamente, casi tímidamente, vino a oír mi conferencia y viajó conmigo, quedándose en Renedo para seguir la pena diaria de su lucha y su trabajo en la fábrica. No pude más y tirando de

Al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios

La Falange declara que incorpora el sentido católico a la reconstrucción nacional, más que nada porque su concepción del nuevo Estado no consiente el agnosticismo en ningún orden. Considera, además, que el catolicismo representa una tradición gloriosa y que abarca, sobre todo, a la mayoría de la población española.

Pero también tenemos buen cuidado de alejar toda ingerencia del poder espiritual y religioso en el poder temporal del Estado, y recíprocamente. La experiencia terrible de los últimos años nos ha enseñado que el Clero tendía demasiado a infiltrarse, con cierto tono autoritario, en la vida civil y en las funciones que han de estar siempre exclusivamente reservadas al poder secular; y a esa tendencia, que por lo menos tenemos que calificar de inoportuna, se ha debido en gran parte la violencia que ha presidido las relaciones tormentosas de la Iglesia y del Estado en nuestra Patria.

Advertimos que hoy también existen derivaciones que reputamos muy peligrosas para el nuevo Estado. La dura lección no ha llevado al Clero, en general, una visión más justa de la realidad nacional. Se ha llegado a decir, desde un púlpito, que los soldados de España «mueren por la Religión», y en un periódico hemos leído, con asombro, que la guerra española es una «guerra religiosa». Continúan, pues, las indiscreciones tradicionales y nos corresponde salir al paso de esas afirmaciones. Por lo que toca a la Falange, hemos de declarar aquí, de modo terminante y absoluto, que la Falange lucha y muere por España y por el futuro maravilloso de España; por el poderío de España, por la redención del obrero español, por la grandeza económica de la tierra española; por el Imperio, por la Justicia, por la Libertad y por la Unidad. Nosotros, que representamos la Nación con sus inquietudes espirituales y sus anhelos materiales, hemos venido a luchar contra los marxistas, contra los expoliadores y contra los políticos sin excepción. Nos batimos con brío por consagrar el triunfo del nacional-sindicalismo y por resolver los mil problemas positivos, ajenos todos a la religión, que España tiene planteados. Y si nos batimos por conservar plenamente la eficacia de nuestros veintisiete puntos, claro está que nos batimos también, sin perder nada de nuestra condición de católicos, para que la Iglesia sea nada más que la Iglesia, y no intervenga en actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

su mano le abracé fuertemente. Conmovido con todo mi corazón.

Ausente José Antonio en la cárcel de Alicante, un mes y otro mes de guerra civil, hubo que buscar un Mando Provisional del Partido.

Entre los jefes territoriales supervivientes quedaban elementos valiosísimos para sustituirle de modo provisional. Uno representaba el cargo, otro la inteligencia, otro la casta familiar del ausente, otro tal o cual cualidades desarrollada. Pero al hacerse la elección el voto decisivo recayó sobre ese hombre y ese hombre—Manuel Hedilla—que representaba ante todo, la disciplina, la firmeza y la sencillez en el cumplimiento del deber. Que representaba

Visado por la censura

una vida de sacrificio y lucha dura. Alto, atlético, con una chaqueta azul, sin distintivo alguno, se ve tras él, al marino y al operario que eleva de pronto toda una clase social a rango nacional.

Callado, frío, firme en las decisiones, habla poco, escribe poco. Rige. Como el timonel de un buque en días de tormenta y en ausencia del capitán. Difícil tensa misión.

Rudos oleajes azotan el barco. El va sorteándoles y mirando a un puerto lejano, ideal, seguro. Y a cada peligro—vencido—sólo un grito tiene a toda su tripulación del barco que le mira: ¡Arriba España! identificando así con España la marcha y salvación de su nave.

E. Jiménez Caballero

GONZALEZ BYASS Vinos y Coñac

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

JOSE MINGORANZ

TELÉFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

nuestra antena

DEL EXTRANJERO

El Comité de no intervención, al no incluir la escuadra rusa en el control marítimo, considera a esta nación como parte beligerante

Alemania empezará las negociaciones para un pacto occidental europeo Se espera la sublevación del ejército soviético contra Stalin

El pacto de no intervención y el control marítimo

El delegado portugués ve una farsa en el nuevo sistema de no intervención

Rusia pone objeciones al nuevo plan con el fin de demorar su aplicación

El delegado ruso protesta por no incluir su escuadra como elemento de control

Londres.—En la reunión celebrada esta mañana por el Comité de no intervención, después de la protesta del delegado ruso, porque se excluía la escuadra soviética de la vigilancia del bloqueo español, el delegado portugués presentó numerosas objeciones al nuevo plan, al que, en medio de gran sensación, llegó a calificar de farsa. Otros delegados perfilaron este acertado calificativo. Radio A-Z.

Rusia, con su nueva proposición pretende aplazar la aplicación del nuevo plan

Londres.—La Unión soviética ha enviado una nueva nota al Comité de no intervención en la que se refiere al control de las costas de España. Los soviets no se muestran conformes con el proyecto de dividir el litoral español en varias zonas, para ser controladas por distintas naciones. Pretenden que se incluya entre las flotas que vigilarán las costas a la escuadra soviética y que todos los barcos de las demás naciones firmantes del pacto lleven a cabo una vigilancia unificada. Se cree que estas proposiciones rusas están hechas con el objeto de aplazar el sistema de control y hacerlo ineficaz. Esta maniobra política de los soviets está siendo muy comentada en Londres. Radio A-Z.

200 voluntarios franceses se dirigen a Barcelona

París.—Han salido de Marsella en un barco rojo, con dirección a Barcelona, 200 voluntarios; visten traje kaki y boina; éstos han sido

El ex rey de Inglaterra casará con la señora Simpson en abril

Londres.—Según anuncia el periódico "Daily Express" el ex Rey de Inglaterra, actual duque de Windsor, contraerá matrimonio con la señora Simpson a fines del próxi-

mo mes de abril. Asistirán a la ceremonia los hermanos del que fué Príncipe de Gales, duques de Kent y de Gloucester, los cuales se trasladarán oportunamente a Resfeld (Austria). Se desmiente que los futuros duques de Windsor se propongan volver a Londres. Radio A-Z.

Varios jefes comunistas extranjeros constituyen las asambleas pro-gobierno de Valencia

Valencia.—Elementos extranjeros comunistas han celebrado en esta capital una asamblea que llaman de ayuda internacional al gobierno de Largo Caballero. Asistieron a esta asamblea Federica Montseny, comisario de sanidad, y Carlos Espín, organizador de la actual propaganda roja en el extranjero. Radio A-Z.

Salen de París tres camiones cargados de material para Barcelona

París.—En un almacén situado en el número 80 de la calle de París, existe material de guerra almacenado para los rojos del gobierno de Valencia; recientemente salieron tres coches de la matrícula 4.325, 4.742 y 4.741 VV., que partieron con dirección a Toulouse y desde allí se incorporó otro coche, cuya matrícula es VV-r, que se dirigieron a la frontera catalana; mientras este armamento se manda, se pide a gritos en Francia la no intervención.

3.000 polacos para Valencia

Varsovia.—Recientemente salieron de Varsovia 30.000 polacos, que se repartieron entre diversos países. 3.000 de ellos salieron para Valencia, donde se incorporaron a las filas rojas; los restantes se alistaron a los partidos comunistas franceses.

Los estertores de la dictadura de Stalin

A pesar de los esfuerzos de la G. P. U. continúan las agitaciones en Rusia

Otro nuevo complot se trama en el seno del ejército soviético

Stalin no se atreve a exigir responsabilidades al mariscal Tuchatewski

Moscú.—La G. P. U. al servicio de Stalin, ha encontrado documentaciones en poder del comisario comunista Putna, que comprometen al mariscal Tuchatewski, y se ha comprobado que ambos militares han sostenido conversaciones secretas con representantes de potencias extranjeras. Sin embargo, se duda que el mariscal Tuchatewski comparezca ante los tribunales, porque se cree que Stalin no se atreverá a ahondar las divergencias que existen entre su gobierno y el ejército rojo al servicio de Vorochiloff. Radio A-Z.

Stalin tiene que ceder ante la presión del ejército

Londres.—El periódico "The Mornig Post" publica una amplia información sobre los recientes disturbios y la gran tensión política que existe actualmente en la Rusia soviética. Stalin, para resolver la complicada situación, ha cedido a las demandas del ejército. Después de conocida la injusta sentencia contra los trozkistas, el ambiente se ha rarificado. Entre los estudiantes se advierte cierto estado de agitación, que preocupa a las autoridades. Parece ser que el

ejército exige la desaparición de los agentes de la G. P. U. del ministerio de la guerra y de los cuarteles militares. El "Daily Mail" confirma que en los últimos sucesos de Moscú hubo quince muertos. Por su parte, el "Daily Mirror" asegura que se teme una sublevación del ejército rojo contra Stalin. Radio A-Z.

Es detenido el director general de la flota mercante rusa

Varsovia.—Continúan los disturbios en Moscú, y a su vez, la G. P. U. prosigue realizando innumerables detenciones. Entre las últimas detenciones figura Arnold Bernstein, director general de la flota mercante soviética. Radio A-Z.

Se confiscan los bienes de Radek

Varsovia.—El hotel propiedad de Radek, así como todos sus muebles y su automóvil particular, han sido confiscados por el gobierno soviético. Radek, que era el director-propietario del periódico "Isveztia", acaba de ser deportado a Siberia, por el supuesto delito anti-Stalinista. Ha sido entregado el hotel de Radek al personal del citado periódico como finca de recreo. Radio A-Z.

AQUELARRE BOLCHEVIQUE

Por distintas agencias llegan detalles y confirmaciones de graves sucesos que tuvieron por escenario las calles tristes de Leningrado y de Moscú. La presión que la G. P. U.—mano de hierro del bolchevismo—ejerce sobre el sumiso pueblo ruso, va provocando explosiones de la masa sacrificada. La voluntad despótica de Stalin encuentra, por fin, la réplica elemental que guarda en su fondo la conciencia humana; aun aquellas conciencias aherrajadas por la tiranía y el terror.

No se puede someter impunemente a un pueblo a la asfixia moral que supone el marxismo, ahogando en él toda espiritualidad y todo estímulo. Tarde o temprano, el instinto de conservación, el imperio de la vida encuentran su camino y el río humano empieza a andar por el cauce natural que le trazó la Providencia y que es inútil pretender desviar o torcer. Serán primero leyes chispazos, débiles síntomas; pero cada minuto de luz y cada grito breve de protesta guardan el germen de un amanecer y el despertar de una esperanza.

El pueblo ruso, esclavizado y sediento de justicia, deja ya la queja silenciosa que tapiza el fondo del alma esclava y alza su voz iracunda frente a los sicarios de la

G. P. U. Stalin ahoga en sangre la protesta, pero sus entrañas de hiena roja se sienten estrechadas por un presentimiento de derrota. Las calles de Moscú y de Leningrado han sido una vez más campo de persecución y de crimen por imperio de un terror de Estado; pero con la sangre vertida ahora se empieza a escribir el ocaso comunista.

Veinte años de furia roja, con toda la máquina de un Estado a su favor y a su servicio, han hecho de un pueblo de 170 millones de habitantes un inmenso cementerio de almas. Veinte años de comunismo que pasarán a la historia de la Humanidad como el mayor baldón de oprobio que haya sufrido jamás pueblo alguno.

Peró ya ha sonado el "¡Abajo Stalin!" en las calles de Moscú. El grito de protesta contra el dictador rojo, multiplicó su eco en la oquedad inmensa y medrosa de la Plaza del Kremlin; y no fué bastante el mandato imperioso de los fusiles policíacos para acallar sus resonancias. Ese grito desesperado que lanza un pueblo contra su despota, rodó como un trueno por el cielo de Europa. Es el primer chispazo del incendio en que arderá la Rusia roja. De A-Z; exclusivo para IMPERIO.

Es objeto de un atentado el presidente del tribunal que entendió en el proceso Radek

Londres.—Según información enviada desde Varsovia por el corresponsal del periódico independiente inglés "Daily Express", el presidente del tribunal que enten-

dió en el proceso sobre el complot contra Stalin, ha sido objeto de un atentado. Este se llevó a cabo cuando el citado juez regresaba de Borodino a su domicilio particular en Moscú. Dos balazos perforaron los cristales de su automóvil. Hasta ahora se desconocen a los autores del atentado. Radio A-Z.

Von Ribbentrop expondrá en el «foreign Office» las reivindicaciones coloniales alemanas

Londres.—La prensa inglesa comenta que el embajador de Alemania en Londres, Von Ribbentrop, será probablemente recibido en el Foreign Office, por lord Halifax, que sustituye actualmente a mister, en el ministerio de Relaciones Extranjeras. Según el "Daily Mail" el embajador alemán aprovechará esta oportunidad para discutir el derecho que Alemania tiene a la reivindicación de sus colonias. En los medios diplomáticos se asegura que Alemania piensa proponer la realización de un nuevo pacto Occidental europeo, siempre y cuando Rusia sea excluida. Radio A-Z.



Los Nazis desfilan por las calles de Berlín en el 4.º aniversario del Nacional-Socialismo

Hotel del Lino

Santa Justa, 9

Teléfono 1339

TOLEDO

**RESTAURANT
ROYALTY**

COMIDAS TÍPICAS

BARRIO REY, 1, TOLEDO

Casa LINARES

Comercio, 56.-TOLEDO

Sables - Espadas - Lanzas
Almohanas para Banderas - Cuchillos
para oficios - Damasquino**F. Pascual TINTORERIA**Se tiñe y limpia en
toda clase de coloresEspecialidad en lutos. Precios económicos
Chapinería, 15 (antes Feria) TOLEDO**GARCIA** EBANISTERIA
CARPINTERIAConstrucción y reparación
de toda obra en general

PRECIOS MODICOS

CHAPINERIA, 15 (antes Feria) TOLEDO

Casa ALVAREZRelojería, Óptica, Elec-
tricidad, Instalaciones
Eléctricas -:- -:- -:-

Comercio, 15 -:- TOLEDO

ALMACENES**Viuda de Marcelino Rodríguez**Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería
La Casa que presenta más surtido y vende más barato

Pi y Margall, 27 - TALAVERA DE LA REINA - Teléfono R-8

ALBERTO BRETANO VALLEJOCorredor de Comercio Cole-
giado - Notario Mercantil

Los Bécquer, 3, Teléfono 1987.-T O L E D O

Interviene toda clase de operaciones mercantiles en los Bancos establecidos en esta
Capital**FERRETERIA MARIN**VEA ARTICULOS DE
CALEFACCION

ZOCODOVER, 4, TOLEDO

SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO**Casa BRAVO**

Comercio, 44 -:- TOLEDO

ACIDO SULFURICO EN TODAS CONCENTRACIONES

Para pedidos dirigirse a

**Sociedad Navarra de Industrias
PAMPLONA**Consejo, 1
Teléfono 15-63Almacén de Hierros, Ferrería y Muebles
Fábrica de Mosaicos**SUCESOR DE MORO**

TALAVERA DE LA REINA

CAFE EXPRES
CARACOLILLO PURO, EN EL
BAR ESPERANZA
ENSALADILLAS: Española e Italiana**GONZALEZ Y MORALES**

Colonias, Gasolina y Aceites lubricantes

ALMACENES Y OFICINAS:

Carnecerías, 22 y 24 - Sucursal: Pi y Margall, 8
TALAVERA DE LA REINAJOYARIA - PLATERIA Y BISUTERIA FINA
Orfebrería - Objetos para regalo - Cubiertos de plata y alpaca**ANTONIO ARANDA**

SUCESOR DE GAMERO

Comercio, núm. 13 - T O L E D O

Almacén de Frutos Coloniales - Torrefacción de Café «Gloria»

Hijo de MATIAS CARRION

Hierros - alcoholes - intestinos secos

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)

**Almacenes
LA PAZ**

Tejidos - Paquetería

Medellín y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA

Relojería, Joyería y Óptica

JOSE HURTADO

SUCESOR DE VALLE

OBJETOS PARA REGALO Y
PULSERAS DE PEDIDA

Belén, núm. 11 - TOLEDO

**GAMERO
MUEBLES**

CASA FUNDADA EN 1893

Exposición: Hombre de Palo, 3 - TOLEDO

Mujeres de España

Y queremos que la dificultad siga hasta el final y después del final Que la vida nos sea difícil antes del triunfo y después del triunfo

Uniforme

El uniforme de las afiliadas de la Sección Femenina de Falange Española de las J. O. N. S. constará de las siguientes prendas: Primero: Camisa azul, idéntica al modelo masculino, con la única variante del cuello cerrado; sobre esta camisa no deberá, en modo alguno, llevarse algún otro emblema ni adorno que el reglamentario sobre el bolsillo izquierdo y los distintivos especiales del cargo o servicio.

Segundo. Falda negra al hilo, con una tabla ancha anterior y otra posterior, cosida hasta veinte centímetros del borde, quedando suelta en la parte inferior con 18 centímetros de pliegue lateral. En las laterales anteriores, fuera de la tabla, llevará esta falda abierto dos bolsillos a ocho centímetros de la cintura. El corte de la falda en los lados será ligeramente acampanado.

Tercero. Cinturón de cuero negro de cinco a ocho centímetros, con placa de metal, sobre la cual irá grabado el emblema de la Falange.

Servicio

La Sección Femenina de Falange ha de ocuparse en estas circunstancias de la guerra, con anterioridad, a toda otra labor de organizar o perfeccionar su servicio de asistencia en nuestras milicias por los siguientes medios:

PRIMERO: SERVICIO DE ENFERMERAS

En todas las Jefaturas provinciales se organizarán cursos de formación sanitaria, con reglamentos que serán técnicamente formulados por los departamentos médicos, a fin de formar equipos de enfermeras perfectamente aptos para la asistencia de hospitales, enfermerías y equipos sanitarios ambulantes.

Los departamentos médicos de cada provincia serán los encargados de organizar estos cursos, al final de los cuales, y previo examen de capacidad, se expedirán títulos de aptitud, válidos para el servicio de la Falange. Los servicios especializados de este modo habrán de estar dispuestos a prestar sus servicios puntualmente y por difíciles que sean en el momento que el mando lo reclame y en el puesto con que se les designe. Las enfermeras de la Falan-

Cuarto. Medias y zapatos negros.

Quinto. Boina negra, recogida con pequeño emblema de metal reglamentario sobre la frente.

Sexto. Abrigo azul marino de corte militar, según el modelo, que será expuesto en todas las capitales de provincia de España.

Séptimo. Con la implantación de estas órdenes se considerarán prohibidas todas las variedades usadas hasta hoy, y muy especialmente aquellas que como el uso del gorro, correa, etc., pueden dar a las afiliadas de la Sección Femenina un aspecto confuso y varonil.

Artículo adicional. Se concede un plazo de ocho meses para la adaptación definitiva del modelo de abrigo señalado, permitiéndose hasta entonces el uso de otras prendas de análoga finalidad y adquiridas, pero entendiéndose prohibida la adquisición de ellas a partir de esta disposición.

Ultimo artículo. Las afiliadas de la Sección Femenina deberán de dotar el arreglo de su persona de un aire sencillo, limpio y exacto.

vicio en hospitales de sangre se cuidarán de extremar su celo, haciendo olvidar a los camaradas heridos la ausencia de sus familiares, informando a éstos, si fuese posible, del estado de los heridos, y cuando éstos se hallen en trance de muerte recoger sus últimos recuerdos. Informarán a las Jefaturas de los últimos actos y palabras de estos camaradas, y procurar por todos los medios que no mueran sin haber recibido los Auxilios Espirituales de la Fe Religiosa. Las enfermeras que actúen en enfermerías y hospitales deberán cuidarse de facilitar a nuestros camaradas y demás heridos la lectura de prensa y textos de la Falange y dar a su asistencia un sentido de propaganda por la conducta y el lenguaje.

SEGUNDO: SERVICIOS DE INTENDENCIA Y SOCORRO EN EL FRENTE

La Sección Femenina de todas las provincias organizará equipos que actuarán cuando el Mando lo disponga, para llevar asistencia y distribuir entre los camaradas que luchan en el frente las prendas de abrigo por la Sección Femenina, confeccionadas o adquiridas, y to-

con sencillez y alegría; cuidarán de conocer las más urgentes necesidades de los frentes y acudir a remediarlas, tanto en lo material como en lo espiritual.

Las camaradas encargadas de este servicio no deberán nunca confundir su misión, y evitarán en su aspecto y en su conducta todo aire guerrero. No permanecerán en contacto con las milicias sino el tiempo preciso para cumplir su mi-

Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

sión y deberá dar a ésta la seriedad que todo servicio requiere.

Estos equipos serán mandados, a ser posible, por las afiliadas de mayor edad, que tomarán su mando, imponiendo severamente la disciplina.

Las camaradas encargadas de estos servicios se cuidarán también de cumplimentar las funciones de higiene que señalen los médicos.

En ningún caso podrán establecerse en los frentes puestos fijos de la Sección Femenina, si no es con autorización u orden especial.

Tercero. Se prohíbe absolutamente la presencia de las afiliadas a la Sección Femenina en el frente, si no es para esta función de los dos servicios señalados y formando parte de los equipos organizados bajo una disciplina, decidiéndose ya la previa expulsión para quien intentara cualquier actuación individual de este género, sin expresa autorización de la Jefatura Nacional.

Cuarto. Las Secciones Femeninas organizarán talleres de función permanente para la confección de uniformes y toda clase de ropas con destino a nuestras milicias; especialmente se ocuparán estos talleres de la confección de banderas y guiones con destino a las fuerzas de choque.

Quinto. Las Secciones locales de los pueblos o capitales donde hubiera instalados hospitales, organizará, por medio de turnos fuertemente renovados, un servicio de visita diaria a los heridos y enfermos de la Falange y del Ejército, a fin de llevarles el alivio de

Tareas

Las Secciones Femeninas de Falange, en su tarea presente de cooperación a la guerra y su preocupación constante de llevar la mayor comodidad posible a los camaradas de los frentes, trabajan hoy por toda España con el mismo entusiasmo y el mismo espíritu de hermandad que han tenido desde el primer día, y en estos tres años, aquellas camaradas de las Secciones Femeninas que recuerdan bien el dolor de los primeros caídos y la cárcel de cada día.

Se levanta España; la mujer de Falange incorpora su tarea con la fe, la sencillez y el silencio a que obliga la camisa azul de las flechas rojas. En las capitales de provincia, en los pueblos pequeños y grandes, en los pueblos recién conquistados, rinden en cotidiano afán de enfermeras, costureras, lavanderas, etc., misión de mujeres y misión de falangistas. Y poco a poco, por mayores exigencias de

una presencia cuidadosamente interesada y atender a sus necesidades y difundir entre ellos la lectura de nuestra prensa y nuestra propaganda. Cuidarán las encargadas de este servicio atender con un estilo de alegría a todos los que sufren por España, de satisfacer en la medida de lo posible todas sus necesidades y de reclamar para ellos auxilios religiosos. En sus visitas deberán cuidar siem-

pre de establecer una igualdad de trato e intereses por los heridos del Ejército y la Falange, especialmente cuando éstos se hallasen confundidos en una misma sala.

Evitarán, por último, las encargadas de este servicio, contrariar, en el más ligero detalle, los reglamentos de los hospitales o centros visitados.

Sexto. En los lugares donde hubiese camaradas nuestros presos o detenidos por causas que no atenten al honor de la Falange, las Secciones Femeninas atenderán a su cuidado y los visitarán con la frecuencia que permitan los reglamentos penitenciarios. Las Secciones Femeninas se informarán directamente de la situación y necesidades de las familias de los camaradas presos, combatientes o caídos, y procurará remediar estas necesidades íntegramente, organizando para ello las recaudaciones necesarias, preferentemente entre los afiliados de la retaguardia.

Séptimo. En el último caso, o sea en el de las familias de nuestros muertos, deberán atender, no sólo a los auxilios materiales, sino a la formación de un clima, cordialidad y compañía que envuelva a estas familias, alentándolas e inspirándolas nuestro sentido sobre la muerte en la Falange, entendida como un servicio y como una gloria.

Octavo. La Sección Femenina se ocupará de ordenar que sean celebrados los sufragios y honras religiosas por todos y cada uno de nuestros caídos.

guerra, se han ido perfeccionando los servicios; y en el Norte, donde como en muchos frentes, la ropa era a veces escasa para el número cada vez más creciente de milicianos, la Sección Femenina de San Sebastián, busca y encuentra máquina de lavar y sigue a la columna del comandante Gómez, prestando este servicio. El jabón, las planchas, etc., todo el material necesario lo han pedido y procurado nuestras camaradas. Diariamente, 200 a 250 prendas volvían a las posiciones lavadas, repasadas y planchadas. Viendo la utilidad y la gran eficacia con que se llevaba a cabo esa labor, a este lavadero, instalado hoy en Motrico, se le han añadido el de Vergara y más tarde el de Surrara.

También por el Sur, las Secciones Femeninas se han preocupado de todo; el alivio material de sus manos para nuestros milicianos: en Cortes, Gaucín, Algotocín, Bena-

rrabá, Benadalite han instalado puestos de viveres y de ropas, abastecidos en uno más central en Cortes, y que distribuido de esta manera atenderán más fácilmente a los pedidos de los Jefes de Centuria.

En Algeciras se les lava la ropa en las casas de las afiliadas, y se les envía desde la toma de Castellar, el tabaco, viveres y todos los regalos que constantemente se ocupan de conseguir las Secciones Femeninas para sus camaradas.

En unas semanas de prisas se han confeccionado 200 monos, y diariamente se atiende al hospital militar y se da la necesaria ayuda al equipo médico de Falange.

Sobre el auxilio de Invierno

Con el invierno ha entrado en muchos hogares, más siniestro que nunca, el fantasma negro del hambre y del frío.

Falange Española ha venido a evitar con su doctrina de amor y de comprensión que perezcan hermanos nuestros por falta de pan y de abrigo. Nadie debe dormir tran-

instalado en esta ciudad; y así por toda la zona del frente, con trabajo de ilusión, viene ayudando a la obra de guerra las Secciones Femeninas de Falange.

Visto el servicio bueno que se podía prestar, ha decidido la Jefatura Nacional de la Sección Femenina unificar y hacer más fuerte esta idea, y las camaradas de más experiencia han salido a recorrer los frentes, donde con la cooperación de las Jefaturas locales y provinciales femeninas de los puestos que visiten, van instalando los servicios más necesarios y útiles que les indiquen los Jefes de Milicias o los Mandos militares.

ficientemente grande para conmoverse, que lo sea su instinto de conservación. Porque están próximas las generaciones que van a pedirles cuentas.

Nadie olvida, y está presente en todos, que nada engendra el espíritu de destrucción como el dolor que fomenta el hambre y la



quilo, ni charlar indiferente, ni aun reír, mientras sepamos que hay quienes tiritando de hambre o de frío mueren sabiendo que fueron muchos los que pudiendo evitarlo no lo hicieron.

Falange Española, con su Auxilio de Invierno, llevará calor a los cuerpos y a los hogares y paz a los corazones.

Es realidad diaria los comedores y cocinas de Hermandad, y proyecto de próxima realización, el crear Casas del Niño. En ellas son y serán atendidos todos los necesitados sin distinción alguna.

Cuando llaman a nuestras puertas, Falange nos pregunta las causas de su hambre y de su luto, porque a Falange sólo le interesa saber que son desgraciados, que su miseria es verdadera, que se nos pide un auxilio que nosotros, vamos a conceder con el máximo amor.

Y si alguien disfrazando su egoísmo arguyese que hay que hacer distinciones entre ambientes vencedores y hambrientos vencidos, nosotros les contestaremos que la Falange no puede descender a la mezquindad de clasificar al hambre y el frío, como si esto pudiera ser cuestión de "buenos y malos". El hambre y el frío son siempre conceptos de maldición que van a ser borrados en la España que nace.

Y si se da este caso; si hay personas que no tienen el corazón su-

muerte que pudo ser evitada. Porque si se les deja morir harán del caído un héroe y del odio su doctrina. Y el que sea cristiano que piense en Jesús, y el egoísta en el castigo actual de sus congéneres, y aquel que sea bueno y generoso, que haga cundir su ejemplo. Y todos a cooperar para que se les pueda decir a los más desgraciados: "Aquí tienes tu pan, tu casa y tu abrigo".

Y tal vez una sonrisa de agradecimiento sea nuestra mayor compensación. Y serán muchos los que teniendo el alma llena de rencores, al ver que es cierto que se les mitiga su hambre sin esperanzas y su dolor de vencidos, recordarán a los caídos con penas suaves como se recuerda a los que vivieron equivocados, y proyectarán su odio contra los que se opusieron a que fuera conocida la doctrina que tiene el amor y la armonía por principio.

¡Mujer del pueblo! No te tortures pensando lo que va a ser de tí y de tus hijos. Otras mujeres, las de España que nace, han pensado en tí. Han olvidado su propio dolor para pensar en el tuyo y procurar aliviarlo.

Desde su puesto, Falange Femenina colabora al renacimiento de España.

Mientras nuestros camaradas se dan íntegros en los frentes de batalla

(Continúa en la página 8.ª)

Sección Femenina de Falange Española de las J.O.N.S.

El Alcalde de Zalamea en Berlín

Desde hace unos días se representa en el Schiller Theaters de Berlín, interpretada por Heinrich George, uno de los más grandes autores de habla alemana, la obra inmortal de Calderón de la Barca. Este público alemán, a quien el régimen nacionalsocialista, que el día 30 cumplió cuatro años de existencia, ha hecho sentir en toda su profundidad humana y nacional el concepto caldereriano del honor, vibra con la majestuosa figura popular del Alcalde de la dignidad civil y el sentido riguroso de la justicia.

Alemania entera vive estos días pendiente de la causa española. En la Universidad se suceden las conferencias sobre España y su historia magnífica; los escaparates de las librerías asoman a la luz de las calles volúmenes nuevos sobre figuras españolas y los periódicos señalan en gruesos titulares de pomposa letra gótica, las últimas victorias de nuestro glorioso Ejército. Cada nacional-socialista nos demuestra un afecto y un interés emocionantes. No es difícil creer que la presencia de Pedro Crespo en un tablado berlinés responde a esos sentimientos que la España grande e inmortal que expresan nuestros clásicos, despierta en el pueblo germánico.

Para nosotros, españoles casualmente alejados de la Patria por unos días de servicio y sacrificio, han sido unas horas llenas de milagrosas evocaciones estas pasadas en un teatro de la gran capital alemana escuchando al toco y humano labriego charro disputar con el viejo D. Lope sobre puntos de honor y de tesón; abrazar tiernamente y dar consejos hondos al hijo que se va a los Tercios—Tercios son las Falanges también en esta lucha por el Imperio nuevo que queremos—y vibrar con el alma herida por la ofensa al honor de la hija doncella y hablar al hijo del deber, y a la hija del honor, al capitán de la venganza, al general de la disciplina, al rey de la justicia y a Dios, de Dios solamente.

Magnífico alcalde, que en tus días imperiales hablabas por la España de hoy malherida y ultrajada, sin honor y sin paz, por los capitanes de industria de una política repugnante. Pedro Crespo, crespo y bronco, suave y tierno, terco y firme, eres tan español que, cuando después de verte firme ante el Rey con el traidor ahorcado y el honor limpio, te acercas al proscenio a decir que tu tragedia era mentida y que pides perdón por tus faltas, nos cuesta trabajo no levantar el brazo con nuestro saludo y lanzarte nuestro grito de Unidad, Libertad y Grandeza de esta España que queremos ver tan arriba como estás tú en el mundo superhumano de los personajes de ficción. Nos cuesta tanto trabajo como salir de tu atmósfera española—cielo claro, piedra dorada, casa limpia, vino rojo—, reproducida espléndidamente en la escena del teatro Schiller.

Contra toda la tradición que hemos visto en los teatros españoles, Pedro Crespo aquí no lleva capa ni medias azules. Ese defecto y algún otro en el indumento de los soldados de D. Lope y sobre todo en los de la Chispa y Rebolledo—desacertados también

en el juego escénico, excesivamente coreográfico e influido por la versión «española» de la ópera Carmen—son insignificantes junto a los grandes aciertos de decorado, luz, vestuario y movimiento total. Representan una adaptación un tanto libre—no más que las habituales refundiciones en España— en ocho cuadros con un solo intermedio.

Parece un poco frívolo hablar de teatro en estos días de guerra. No lo es. Aparte de que por tratarse de una obra que es un modelo de españolidad y casi podríamos decir de falangismo y es un deber escucharla aquí en Berlín, hay otra cuestión. El teatro es un arte nacional en España y un exponente de cultura en todas partes menos en nuestro país, donde es un espectáculo de ínfima categoría estética y cultural. El Estado Nuevo deberá atender el teatro con cuidado exquisito. El teatro es un espejo de costumbres y un reflejo de la vida moral de un pueblo.

En 1926 y 28 y 30, hasta 1933, el teatro en Alemania en manos de empresarios judíos, era un disolvente de sentir nacional. Se escribía un teatro revolucionario, lleno de aciertos en la plástica y de tremenda carga explosiva en el contenido ideológico. Como que plásticas y contenido del teatro Piscator y otros, eran bolchevistas, copiados de Rusia.

El régimen nacional-socialista ha incorporado el teatro a sus finalidades sociales: recreo, educación y goce estético para todos. A las piezas estridentes de los teatros de vanguardia, ha sucedido la reposición de los más famosos dramas nacionales y extranjeros. A las piruetas del cubismo escenográfico, sigue una época de riguroso realismo que hace de los escenarios verdaderos bosques o interiores de palacios u hogares. A la payasada, sucede la declamación rigurosa. Los teatros están llenos, porque se ha creado un público de teatro grande, entre los obreros a quienes la organización «Fuerza por la Alegría», proporciona localidades a precios baratísimos. El cine no es competencia. Los programas cinematográficos, son limitados. Así, en todo Berlín no se proyectan actualmente más de cinco películas diferentes y de ellas sólo una es americana. Las demás repetidas en diez o veinte locales cada una, de producción alemana. No hay la apetencia de cine que en España y las cintas son nacionales como el Estado. Todo lo que es una posible influencia amorosa para el ciudadano, se suele eliminar de las pantallas.

Decía que no era frívolo hablar de teatro. En toda la España azul se cultivaba el cine con la misma frivolidad que antes del Movimiento. No cinema educativo o de propaganda, sino el mismo cine inocente e indecente de las productoras judías norteamericanas, que se llevan divisas. Pensando en este último aspecto se ve que el problema del teatro es muy complejo y abarca matices de educación, de cultura, de sentimiento nacional y de economía nacional a la vez. En España es preciso que se aborde seriamente. Falange tiene su pensamiento también sobre todo esto, a base de lo que es todo su programa: dirección nacional, protección de los valores es-

Sección Femenina Sobre el auxilio de invierno

(Viene de la página 7)

talla, nosotras cooperaremos a la creación de la España Nueva con el Auxilio de Invierno.

¡Todos por el Auxilio de Invierno!

¡Todos a engrosar las suscripciones que sirven para crear refugios nocturnos y comedores para

confecionar ropas para los necesitados!

¡Que nadie tenga ni frío ni hambre!

Y nuestros muertos, desde su guardia celeste, verán que el sacrificio de sus vidas jóvenes empieza a dar fruto, y que nuestro grito de ¡ARRIBA ESPAÑA! comienza a ser una realidad.

De la sección femenina

Es la Sección Femenina la «parte Sur» de la Falange, ni menos importante, ni menos necesaria que la «parte Norte», que comprende desde el Jefe Nacional hasta la más nueva escuadra.

Es misión de la Sección Femenina en general, y de cada camarada en singular, servir de complemento a la «parte Norte», al hombre de la Falange, con vocación de sacrificio y sensación de verdadera importancia.

La Falange no quiere una Sección Femenina ni hombruna ni militarizada, sólo capaz de rendir con inferioridad labor de hombre.

A la mujer de la Falange—mujer de España—se le pide sencilla y rigurosamente afán de perfección en su destino de mujer.

Es bien fácil vestir una camisa azul, pero sólo las mejores, las más auténticas, saben sentir la responsabilidad diaria de merecer la camisa azul.

Sólo las necias pueden buscar en nuestras filas frivolidad inconsciente o gloria alguna personal.

Eternas retardadas no llegarán a la cita de España. Nosotras sabemos ser prudentes, con puntualidad alegre de disciplina y obediencia.

Que nadie espere de la Falange una palabra de elogio por un deber cumplido, y «deber» es en la Falange el orgullo de entregarlo todo por España.

Nuestro estilo es sobrio y riguroso.

Porque somos jóvenes, sepamos ser exigentes con nosotras mismas. Que ninguna vieja condescendencia pueda contaminarnos; queremos ser lo más limpio y lo más claro de una España nueva.

No importa llorar en el camino, que es nuestro premio España, Una, Grande y Libre.

Camisas viejas

Entre las persecuciones, y, lo que es peor, las indiferencias, las mujeres de la Falange los primeros años buscaron y reclamaron su puesto, y lo han sabido sostener de la única manera que se sostiene un puesto: con abnegación, con silencio y con eficacia. En la hermandad de la Falange de los primeros tiempos, más verdaderamente familiar por más pequeñas, las Secciones Femeninas, en adelanto de amor por la Falange y por sus camaradas, supieron intuir su misión exacta de mujeres y de falangistas. Con las camisas viejas, con su ímpetu y su arraigo nacionalsindicalista y su comprensión perfecta. Por eso mismo, por su contacto inicial, porque han tenido un conocimiento más directo con nuestro Jefe, porque hoy visten la camisa azul con la ilusión de lo que significa y, con la satisfacción de una conquista, tienen las camisas viejas más derecho—derecho de deber—de una exigencia especial al ocupar su puesto. Que el tiempo sólo debe servir como garantía más exacta de su quehacer del mañana.

Deben sentir estas camisas viejas, además del trabajo común de la Falange, una vocación más especial de apostolado, que sean entre las más nuevas, entre las que llegan hoy y llegarán mañana, «la sal de la tierra» en la nueva España.

Jefatura Nacional

La Jefatura Nacional de la Sección Femenina de Falange Española solicita donativos de dinero, mantas, tela para sábanas y almohadas, toallas, ropas de todas clases, colchones, jabón, lejía, sosa, añil, máquinas de lavar, exprimir y secar, calderos para hervir la ropa y todas aquellas cosas necesarias para abastecer los hospitales y lavaderos que en el frente, y desde el principio de la guerra, tienen establecidas las Secciones Femeninas.

Los donativos pueden enviarse a la Sección Femenina de la localidad o a esta Jefatura Nacional, Plazuela de San Julián, 16. Salamanca. ¡ARRIBA ESPAÑA!

de San Julián, 16. Salamanca. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Consuelo Gutiérrez Campos

¡PRESENTE!

Muerta a los trece años. Felices aquellos cuyas iniquidades han sido perdonadas y cuyos pecados han sido borrados.

Dichoso el hombre a quien Dios no acusa de pecado, y en cuya alma no hay engaño. (Salmo 31 V. 1 y 2).

nuestras juventudes que «pasar el rato» todas las tardes ante una pantalla llena de problemas que nos son tan ajenos como el idioma gangoso y los «chiclets» que mastican los astros de Hollywood? ¿En qué les beneficia estética o moralmente? ¿Y qué frutos ha obtenido la Nación Española de la salida de divisas necesarias para comprar la película? Felipe Jiménez de Sandoval

Hablando con un reciente evadido de Madrid

Hoy en mis indagaciones de noticias recientes sobre el estado de Madrid, me he encontrado con un antiguo conocido, cuyo nombre por expresado mandato de él no menciono, el cual, después de los protocolarios saludos e impresiones de rigor, me hace un recuento de las andanzas durante su exodo por las calles de Madrid.

Encargado de algunas instituciones benéficas fué sorprendido en Madrid por el movimiento nacionalista, teniendo que disimular sus convicciones políticas y aparecer ante el público madrileño, como un asilado, cosa que por su edad no ofrecía gran dificultad.

Encubierto con unas gafas ahumadas y apoyado en un bastón podía recorrer las calles de la capital de España y enterarse de todas las novedades de la asediada ciudad.

Me habla de las inmensas colas que diariamente se forman junto a los establecimientos y de los alborotos que la carencia de artículos produce reueltos las más de las veces por las cargas de los milicianos que disparaban con refinado encono contra la multitud hambrienta que pedía un poco de pan para poder subsistir.

Del espectáculo cómico, que ofrecían las calles de Madrid, cuando los aviones nacionales volaban por la capital, arrojando octavillas con las proclamas lanzadas por los caudillos de la España nacionalista y que los milicianos prohibían leer a viva fuerza con la pistola en la mano y que tenían gran interés en retirar para que el público no conociera.

Se observa con frecuencia a un madrileño que con todo recelo levantaba una de estas

cuartillas para leerla en el secreto de su casa.

Esta posición era, sin embargo, violenta para los ciudadanos que sentían la necesidad de saber el estado de nuestras tropas, y pronto, ni las violencias procaces de los milicianos ni las amenazas, fueron un coartivo, y cuando los aviones lanzaban proclamas, el público se precipitaba a recogerlas para leerlas en alta voz a los que no las tenían, entre el griterío de las milicias, que rugían fusiosos: «nada de lo que dicen es verdad, os engañan».

Nada añadiremos sobre los fusilamientos en masa, que todas las noches se hacen entre los elementos que dicen «facistas» ni de la vigilancia y espionaje que en los centros de recreo y en la propia casa tienen montado, ni sobre las brutalidades que la columna internacional comete sin piedad.

La evacuación se hace con muchas dificultades por falta de organización y medios para el transporte.

Añade que en los comienzos de la revolución se veían manadas de ganados en los jardines públicos y en los que hay en los centros oficiales que han desaparecido por la rapacidad de los milicianos, y que ninguna participación tenía el personal civil que moría de hambre entre los insultos de la chusma desvergonzada.

Derroche de riqueza artística, de artículos de primera necesidad y de lujo, rapacidades en los establecimientos, atropellos como no se conocen en la historia y campos donde duermen su sueño eterno; multitud apiñada de coches que han inutilizado los milicianos en sus jiras de orgía y placer.

Mermeladas ULECIA

LOGRONO

Noticias de España

En Jaén se incautan los bolcheviques de las fábricas

Sevilla.—Por un miliciano pasado a nuestras filas se conocen detalles de la situación caótica por la que atraviesa Jaén; la Checa es el único tribunal popular que juzga y los bolcheviques se incautan de las fábricas existentes en la población, aumentándose considerablemente el paro de la ciudad.

El gobierno de Noruega dirige una nota al de Valencia

Oslo.—El gobierno de Noruega ha dirigido una nota al de Valencia en la que pide 400.000 coronas de indemnización por el bombardeo de hecho por un buque rojo a un buque noruego.

San Juan de Luz es sitio elegido para la ejecución de los rehenes en poder de los rojos

Paris.—En la costa francesa, cerca de San Juan de Luz, apareció hoy un nuevo cadáver. La policía, en estos últimos días, ha recogido seis cadáveres más. Todos

presentan grandes mutilaciones. Se ha comprobado que los cuerpos corresponden a las personas que los rojos guardaban como rehenes en las prisiones de Bilbao y Santander. Radio A-Z.

Miaja sale para Alejandría

Paris.—Ha llegado a esta ciudad el hermano de Miaja, que va a incorporarse con su hermano a Alejandría, donde este último ha sido nombrado como embajador del gobierno de Valencia.

«L'Humanité» reconoce la gran inferioridad de los rojos

Paris.—El periódico comunista «L'Humanité» confiesa en un artículo que los rojos españoles se encuentran en manifiesta inferioridad con respecto al Ejército del general Franco. Por esta causa, declara que si a los comunistas de España no se les presta ayuda material, se perderán las capitales de Málaga y Madrid. Radio A-Z.

Anúnciate en IMPERIO

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos

Este número ha sido visado por la censura